

Minminas dice que se les debe exigir a los otros países un decrecimiento económico

La ministra Irene Vélez aseguró que las otras naciones deberían hacerlo para no demandar un extractivismo exacerbado. Voces de diferentes partidos políticos criticaron sus declaraciones.

ÓMAR G. AHUMADA ROJAS - SUBEDITOR DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS / ENVIADO ESPECIAL A CARTAGENA

🐦 @omarahu



La ministra de Minas y Energía, Irene Vélez (izquierda), durante el panel. FOTO: ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE MINERÍA

La ministra de Minas y Energía, Irene Vélez Torres, volvió a sorprender, esta vez ante el sector minero, planteando que Colombia les pida a otros países tener modelos de decrecimiento para no tener altas demandas de minerales como los que produce el país.

“Nosotros necesitamos exigirles también, en el marco de esta geopolítica global, a los otros países que comiencen a decrecer en sus modelos económicos porque de ese decrecimiento depende también que logremos un equilibrio mayor y que los impactos del cambio climático nos afecten menos”, afirmó la funcionaria durante un conversatorio en el Congreso Nacional de Minería que se desarrolla en Cartagena.

Y agregó: “Los países del mundo deberían tener modelos de decrecimiento económico para dejar de demandar ese extractivismo exacerbado”. Planteamiento que generó, de inmediato, comentarios en los asistentes que, incluso, llevaron a la funcionaria a pedirles que hicieran silencio.

Horas después, el presidente Gustavo Petro lanzó un salvavidas a la ministra y tuiteó en sus redes sociales lo siguiente: “Cuando entré a estudiar mi especiali-

zación de Desarrollo y Medioambiente, en la Universidad de Lovaina, lo primero que me enseñaron fue la teoría del decrecimiento de Serge Latouche”.

Y ella más tarde apuntó: “Todos nos salvamos en comunidad (...). Ante el cambio climático nos salvamos como planeta”.

Críticas a la ministra

Tras las declaraciones de la ministra en el congreso minero, fueron varias las voces que criticaron sus afirmaciones. Por ejemplo, el ex candidato presidencial Federico Gutiérrez le preguntó a Vélez en sus redes sociales: “¿Cómo así que necesitamos un ‘decrecimiento de los modelos económicos?’”, y añadió: “El gobierno Petro nos lleva a un salto al vacío sin paracaídas. Muy grave todo lo que hemos visto hasta ahora”.

El también ex candidato presidencial Enrique Gómez criticó la que en su opinión es la “falta de coherencia y profesionalismo de los ministros de Petro”.

“Necesitamos una ministra de minas capaz, no una recitadora de historias”, escribió Gómez.

“La solución de la ministra de Minas es esperar a que la economía de todos los países decrezca por arte de magia. En lugar de buscar herramientas que nos

90

por ciento

A ESTE NIVEL PROMEDIO SUBIRÍA LA TRIBUTACIÓN DEL SECTOR MINERO CON LA REFORMA FISCAL.

ayuden a aprovechar nuestros recursos de forma responsable”, declaró el partido Centro Democrático.

Y el senador de esa misma colectividad, Miguel Uribe Turbay, añadió sobre la ministra Vélez: “Primero dijo que debíamos importar gas desde Venezuela, ahora dice que les pedirá a otros países que dejen de crecer económicamente. ¿En manos de quién está la política energética de nuestro país?”.

También el ex ministro Juan Camilo Restrepo aseguró que si entonces ahora les íbamos a pedir a

Estados Unidos, Europa y Canada que no crezcan, sino que “echen para atrás para nosotros emparejarnos con ellos”.

“Nos van a hacer mucho caso, seguro”, se respondió él mismo.

Una explotación racional

Además, en el congreso de minería celebrado en Cartagena, la ministra también señaló que el Gobierno no es antiminerero, pero en su concepto se requiere hacer una explotación racional, inteligente y estratégica de los recursos. “Eso nos lleva a preguntas de qué se debe extraer, para qué, con quiénes y quiénes van a acumular los beneficios”, indicó.

Con respecto a esto, previamente la ministra planteó los ejes de acción bajo los cuales busca orientar la política minera durante su mandato, entre los cuales está la estructuración de un nuevo modelo que involucre de forma más directa a las comunidades locales en el desarrollo de los proyectos extractivos.

“Tanto en el sector minero como en el energético nos interesa que haya modelos de asociación público-privada popular o comunitaria”, aseguró la funcionaria al señalar que la participación vinculante implica hablar con las empresas y gremios, pero también dialogar con los sectores excluidos tradicionalmente de ese proceso, que son los pequeños mineros.

A juicio de la funcionaria, con estos nuevos modelos de asociatividad empresarial en torno al sector minero, se quiere que las comunidades locales sean partícipes de las acciones y de las decisiones que se toman en los territorios en los que se hace la explotación minera.

“Este modelo podría resolver conflictos históricos que este sector, como el energético, conocen muy bien y es que cuando una empresa llega a una zona y vincula a la comunidad únicamente como participante, la gente no siente que tenga capacidad de decisión sobre lo que está sucediendo en su territorio y eso termina generando conflictos que son muy difíciles de gestionar posteriormente”, añadió la ministra.